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Un hospital en crisis
El Hospital San Bernardino, según

las nuevas autoridades municipales,
debe ser un materno infantil “de exce-
lencia”. Pero la actualidad del llamado
“hospitalito” dista mucho de ese obje-
tivo. Denuncias por mala atención en la
guardia, problemas contractuales con
el personal médico y hasta denuncias
por mala praxis, fueron moneda co-
rriente en estos últimos años. Alberto
Maceira sabe que hay muchas irregula-
ridades pero es bastante cauto y afirma:
“No sabemos con qué nos vamos a en-
contrar el 11 de diciembre cuando el
nuevo intendente asuma y tenga que
manejar la salud del distrito. Conoce-
mos que hay muchas irregularidades,
que hay cuestiones que no funcionan
como deberían funcionar, que el siste-
ma está colapsado y se está pagando a
médicos de una forma irregular”. 

Frente a todo este panorama está cla-
ro que la salud tiene que cambiar en Hur-

lingham. El nuevo gobierno municipal lo
sabe y planifica invertir la fórmula tradi-
cional. Quiere que la salud sea la que ac-
ceda a los vecinos. Maceira explica que
“la salud tiene que estar en la puerta de
la casa del vecino. El paciente tiene que
llegar al hospital una vez visto por un
médico, atendido y contenido previa-
mente. Cuando una embarazada llega al
San Bernardino a hacer el parto, tiene
que tener hechas las cinco ecografías y
los análisis correspondientes. Con todo
eso los tiempos de internación se achi-
can, las complicaciones se reducen. La
obligación del médico de resolver todas
esas problemáticas es mucho más sen-
cilla ya que los pacientes están contro-
lados como tienen que estar, y no como
ocurre actualmente que llegan las em-
barazadas prácticamente con el bebé
naciendo porque no se puede hacer las
ecografías porque no hay ecógrafos en
las salas periféricas”.

del intendente electo Juan Zaba-
leta, analizó el estado de salud
del municipio de Hurlingham.                  

Todos los candidatos, de iz-
quierda a derecha, criticaron dura-
mente el manejo del Hospital San

Bernardino, el desinterés por las sa-
las periféricas y el pésimo manejo de
las políticas sanitarias que llevaron a
Hurlingham a tener el peor índice de
mortalidad infantil de la Provincia de
Buenos Aires. 

El intendente electo Juan Zaba-
leta fue una de las voces críticas con-
tra la gestión de Luis Acuña en ma-
teria de salud, pero en paralelo,
gestionó ante los Ministerios de sa-

Durante la campaña
electoral hubo un

tema en el que todos los
candidatos opositores al oficialismo
local coincidieron: la calamitosa si-
tuación en la que se encuentra el sis-
tema sanitario municipal. A esto se
suma una muy escasa oferta privada
y la inexistencia de una sistema pú-
blico de emergencias. Alberto Ma-
ceira, director del UPA y responsa-
ble de los equipos técnicos en salud

DURO DIAGNÓSTICO SOBRE EL ESTADO DE LA SALUD EN EL MUNICIPIO

La receta del nuevo gobierno
municipal para salir de la

crisis sanitaria 
Por Rody Rodríguez 
El diario de Hurlingham

Alberto Maceira, Responsable del UPA 24. 

lud de la Provincia y de la Nación,
programas que beneficiaron a los ve-
cinos a través de camiones sanita-
rios que recorrieron los barrios del
Partido de Hurlingham; aunque el
punto máximo logrado por Zabaleta,
en su función como concejal, fue ha-
ber gestionado la construcción del
hospital de mediana complejidad
UPA 24, en Veragua y Aristizabal del
Barrio Mitre. 

Alberto Maceira, (ex director del
Hospital Güemes de Haedo y ex titu-
lar de CUCAIBA), estuvo a cargo de
los equipos técnicos de salud del
Frente para la Victoria y está al frente
del UPA 24, y será uno de los respon-
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La Municipalidad de Hurlingham
tiene nueve salas periféricas: Ángel Bo,
San José Obrero y 21 de Agosto en Wi-
lliam Morris y 2 de Junio, Eva Perón,
2 de Abril, Ramón Carrillo, Barrio Mitre
y El Libertador en Villa Tesei. Estos
centros están destinados a la atención
primaria de la salud, pero su funciona-
miento es generalmente muy cuestio-
nado por los vecinos. Consultado por
el estado en el que están, Maceira tiene
una respuesta preocupante: “Es muy

difícil saber en qué estado están las sa-
las porque nunca las encontramos
abiertas. Esto es muy complejo. Las
salas periféricas no están funcionan-
do, o funcionan muy mal, a la mañana,
solo un rato, o con turnos muy espa-
ciados. Funcionan sin profesionales…
sin pediatras”.

Esta inacción de los Centros de
Salud explicaría la masividad de con-
sultas que hay en el UPA. Maceira
asiente diciendo que es así porque

“de hecho el UPA suple esta necesi-
dad. Como las salas no funcionan co-
mo corresponde, la gente viene al
UPA que se ha transformado en la
puerta de acceso al sistema sanitario
en el municipio”. Y agrega: “Vamos a
trabajar para que en los centros de
atención se atienda y la gente pueda
acceder al sistema desde esos cen-
tros. Y que la UPA coordine con el
Hospital San Bernardino todo lo que
es la atención dentro del distrito”.

dente saliente Luis Acuña se vanaglo-
rió de la creación de dos hospitales
especializados, el oftalmológico y el
odontológico, ambos ubicados sobre
la calle Concepción Arenal al 2900 de
Villa Tesei, centros que sin bien son
municipales, tienen sus servicios ter-
cerizados. Lo que hace el municipio
es “alquilarle” las instalaciones para
que una empresa preste servicios
que luego cobra por el sistema de
obras sociales. 

“A nosotros no nos gusta esto”
exclama Maceira y señala que el
nuevo municipio pretende incorpo-
rar esos hospitales al sistema de re-
des provinciales. “Creemos que
son parte del sistema provincial de
salud, -afirma Maceira-, vamos a
trabajar con las redes provinciales
y nacionales de salud. Nosotros
creemos en la salud en red. El Hos-
pital Posadas, por ejemplo, funcio-
na en red y nosotros queremos ser
parte para que la gente pueda acce-
der a todos los servicios que el sis-
tema público de salud nacional y
provincial ofrece”.

Subproducción 
de genéricos
Otro de los temas que fue “caba-

llito de batalla” de la gestión de Luis
Acuña es el laboratorio de especia-
lidades medicinales que funciona en
el San Bernardino, que ha sido noti-
cia los últimos tiempos porque se
supo que el municipio tenía como
cliente privilegiado a la Municipali-
dad de Malvinas Argentinas, allí su
intendente Jesús Cataldo Cariglino,
-socio y amigo de Acuña-, gastaba
más dinero de lo que se debía gastar
en la compra de medicamentos, lo
que provocó una denuncia por lava-
do de dinero. Al margen de este es-
cándalo judicial, la gestión de Zaba-
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sables de la gestión de salud de la
Municipalidad tras la asunción de
Juan Zabaleta como intendente. 

Ese trabajo le permitió a Maceira
tener, desde hace tiempo, un diag-
nóstico certero de la realidad sanita-
ria del distrito. En diálogo con el pro-
grama de televisión Hurlingham al
Día, comentó: “Hemos estado du-
rante 3 años trabajando con los equi-
pos de salud, viendo la realidad, la
pobre realidad sanitaria que tenía
Hurlingham y hemos tratado, en
conjunto con la Nación y la Provincia
para llevar adelante algún proyecto,
una propuesta para que cuando ten-
gamos que hacernos cargo de la pro-
blemática real de este Hurlingham
que nos han dejado, ya saber con qué
nos vamos a encontrar y en que va-
mos a seguir trabajando”.

En ese sentido valoró el trabajo
realizado en esos 3 años, que me-
joró la penosa estadística que tuvo
Hurlingham en los últimos tiempos:
“hemos mejorado alguno de los ín-
dices con nuestro trabajo territorial,
hemos logrado que la mortalidad in-
fantil de Hurlingham esté en un va-
lor más acorde con los valores pro-
vinciales, no el ideal- el ideal que
nosotros pretendemos es que esté
por debajo de 8- y  hemos logrado
que tengamos 9 y medio por mil de
mortalidad infantil en Hurlingham.
Esto gracias al  trabajo que hemos
hecho con los camiones de salud de
la Provincia y del Gobierno Nacio-
nal”, al mismo tiempo destacó el
trabajo en el UPA: “hemos recibido
más de 32 mil consultas de las cua-
les el 40 % son pediátricas”.

Servicios tercerizados en 
los hospitales Oftalmológico 
y Odontológico
Durante su gobierno, el inten-

El estado de los Centros de Salud

leta ya tiene algunos planes respecto
al Laboratorio: “El laboratorio está
con una sub producción, tiene 25 lí-
neas de producción actualmente,
creemos que pueden achicar esas lí-
neas pero aumentar el volumen, y
poder ofrecerlos a los distritos veci-
nos, que necesiten de esos medica-
mentos y con eso lograr una fuente
genuina de recursos para poder rein-
vertir en salud, que es lo que no se
ha hecho hasta ahora”.

Escasos servicios privados 
Sanatorios y clínicas privadas

también hacen al sistema sanitario de
un distrito. En este caso Hurlingham
tiene muy escasa oferta, perdura a
través los años la Clínica Sagrado Co-

razón, dedicada fundamentalmente a
atender pacientes de PAMI, con un
servicio muy cuestionado, afectado
por con frecuentes conflictos gre-
miales. Hace poco tiempo se sumó
un policonsultorio, que es un anexo
del Sanatorio Modelo de Caseros,
con planes de expansión, pero por el
momento no alcanza para cubrir las
necesidades de la población. Resulta
evidente que es necesario que lle-
guen nuevos emprendimientos pri-
vados para la salud. Al respecto, Ma-
ceira agrega: “Casi el 30% de las
consultas que tenemos en la UPA es
de gente con obra social. Es un 30%
de la población que tiene cobertura
pero no tiene a donde ir y vienen al
sistema público”.

Sin cobertura 
para emergencias
También del ámbito privado es

el sistema de emergencias que ge-
rencia la Asociación de Bomberos
Voluntarios, llamado FIRE. “No hay
un 107 en Hurlingham” grafica Ma-
ceira para explicar que los servicios
de emergencias en Hurlingham es-
tán tercerizados, pero relató que
Juan Zabaleta y parte de su equipo
dialogó con la comisión directiva de
Bomberos, para empezar a trabajar
en la implementación de un sistema
integral de emergencias, donde
nosotros podamos asistir a las es-
cuelas y a las diferentes necesida-
des que tiene la urgencia domicilia-
ria”. 

Hospital Oftalmológico

Zabaleta en la inauguración del UPA en mayo 2015 
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Azucena presidenta
En otra demostración de crisis, el

Frente Renovador volvió a cambiar de je-
fe de bloque. Primero fue Darío Giustozzi,
(que volvió al kirchnerismo) luego Alber-
to Roberti, (que se manifestó a favor de
Scioli) y ahora la jefatura del bloque de
Diputados massistas recayó nada me-
nos que en Azucena Ehcosor, la esposa
del intendente saliente Luis Acuña. 

Azucena Ehcosor será presidenta de
su bloque solo por un mes. Luego, con
la incorporación de nuevos diputados
se elegirá un nuevo titular de bancada. 

La esposa de Luis Acuña nunca ha-
bló en las sesiones, formando parte de
un selecto grupo de legisladores que en
el parlamento “no parlan”.  

Aragón quiere regular 
las vías de excepción
El concejal socialista Lautaro Aragón

presentó un proyecto que propone “es-
tablecer mecanismos claros y transpa-
rentes para el tratamiento de expedien-
tes por vía de excepción”.

Aragón expresó que “hace años vi-
vimos una situación insostenible en re-
lación a las vías de excepción, donde lo
excepcional se transforma en norma y
donde falta transparencia al momento
de autorizar a hacer algo que no está
permitido”

Manifestó además: “Tenemos la res-
ponsabilidad de legislar en función del
futuro, sobre todo en este presente tan
abandonado, con un estado municipal
desarticulado y que sólo busca favore-
cer negocios inmobiliarios de amigos
del poder en lugar de mejorarle la vida
a los vecinos”.
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La reunión prevista para maña-
na entre autoridades de la Fá-

brica Rousselot y un grupo de veci-
nos de Hurlingham se postergó por
pedido de la empresa.   

La fábrica de gelatinas Rousselot
Argentina, sigue generando malos
olores y perjudicando a una parte de
la zona céntrica de Villa Tesei. La em-
presa había asumido el compromiso
de llevar adelante algunas acciones
para mejorar la calidad de vida de los
vecinos. Para mañana estaba previs-
ta una reunión entre representantes
de la fábrica y vecinos de la zona, pa-
ra hablar de estos compromisos, pe-
ro a último momento ese encuentro
se postergó. 

Esta semana se supo que uno de
los responsables de la empresa
Rousselot, que debía estar en la reu-
nión, está afuera del país, y que re-
cién estará arribando a Buenos Ai-
res, el viernes 13 de noviembre. Es
por eso que la empresa decidió pos-
tergar la reunión que ellos mismos
habían convocado. En paralelo con la
reunión, los vecinos tenían previsto
hacer una concentración en la puerta
de la fábrica, Ahora todo se suspen-
de generando más fastidio en los ve-
cinos que, en su mayoría, se sienten
burlados por la fábrica de gelatinas,
ya que los compromisos asumidos
en una carta pública están en vere-

La fábrica Rousselot posterga
soluciones al tema de 

los malos olores
mos y los plazos que la misma mul-
tinacional se había fijado para resol-
ver el tema de los malos olores que
emana la fábrica, ya están vencidos. 

Vale recordar que con fecha 20
de agosto, la fábrica de gelatinas
Rousselot Argentina SA, difundió
una carta abierta a los vecinos de Vi-
lla Tesei, dando a conocer un plan de
obra para “el mejoramiento del des-
empeño de la planta”, con lo que al-
gunos vecinos se esperanzaron en
que eso implique terminar con los
olores nauseabundos que genera el
procesamiento de cueros que se ha-
ce en la fábrica.  

La empresa Rousselot se había
comprometido a una serie de accio-
nes con plazos concretos. Por ejem-
plo se comprometió a adaptar el
equipamiento y los procesos “para
realizar las operaciones de descarga
de la materia prima dentro de un pre-
dio totalmente cerrado”. La imple-
mentación de esta mejora estaba
prevista para el 1° de octubre de
2015.

Para el 1° de noviembre también
estaba previsto el “cerramiento del
área de la planta de desgrase” y la
“Instalación de un equipo de trata-
miento para los vapores provenien-
tes de la cocción” de los cueros. 

Esa nota llevaba la firma de Da-
niel Ponte, gerente de planta y

REUNIÓN CON VECINOS SUSPENDIDA

“La derecha tiene un candidato que dijo que
los derechos humanos son un curro”
Con vistas al balotaje que se cele-

brará el próximo 22 de noviem-
bre, la Comisión de Derechos Huma-
nos de Hurlingham emitió un
comunicado, haciendo pública su pos-
tura a favor de la fórmula Scioli-Zanni-
ni del Frente para la Victoria.          

Con la adhesión del Movimiento Ma-
yo y de la CTA Morón, Hurlingham e Itu-
zaingó, la Comisión de Derechos Huma-
nos de Hurlingham respaldo a Daniel
Scioli y lo hizo público a través de un co-
municado en el que señala lo siguiente:  

“Los Argentinos nos encontramos
frente a un momento trascendental, mo-
mento, en el que debemos decidir en qué
país queremos vivir, por eso se impone
la reflexión cómo estamos y qué país
queremos. Esto es fundamental.

Algunos sobrevivimos al secuestro,
la tortura, la cárcel de la dictadura cívico
militar argentina, la que torturó, no solo
a los que pusimos el cuerpo sino al con-

junto de la sociedad, implementando el
miedo para acallar voces y voluntades y
el profundo dolor a familiares, amigos,
vecinos, compañeros de trabajo y de es-
tudio de los encarcelados, secuestrados,
desaparecidos…

En la historia ha quedado la decisión
de Alfonsín de juzgar a las juntas milita-
res, pero también las leyes de punto final
y obediencia debida, o el indulto de Car-
los Menen, acompañado de un plan eco-
nómico igual al de la dictadura, excluyen-
do a cientos de miles de argentinos. Y
tuvimos en el ‘99 la dura experiencia de
los que se juntaron únicamente en contra
de alguien y todos vimos que pasó en el
2001.

En el 2003 llegó el gobierno de Néstor
Kirchner para que las cosas se revirtie-
ran, desde lo económico, recuperando la
actividad industrial y las fuentes de tra-
bajo, la inversión en salud y educación;
y desde la memoria y la justicia las accio-
nes para que los crímenes de la dictadura

COMUNICADO DE LA COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS

-que todavía se están juzgando-, no
quedaran impunes.

Llegamos a hoy, donde la derecha
se une llevando a un candidato que di-
jo, coherente con su historia, que se
tiene que acabar el curro de los dere-
chos humanos, y un gobierno que,
desde el Estado, sigue apoyando la re-
cuperación de los nietos apropiados,
(hoy el 118); que continúa impulsan-
do los juicios por crímenes de lesa hu-
manidad, acercándose al juzgamiento
de los civiles que fueron los mandan-

tes de los militares en la dictadura, y que
nos propone un candidato que se com-
promete a no retroceder en lo logrado y
profundizarlo.

La palabra, es un instrumento de co-
municación eficiente, pero también pue-
de ser el vehículo de la mentira; pero los
hechos no mienten, quedan en la historia
expuestos para que quien quiera ver los
vea y podamos aprender de ellos.

Entre la propuesta de la derecha de
volver al modelo económico de los 90,
que condene a millones de argentinos a
la exclusión y la entrega de la vida coti-
diana a los mercados, que pretende a tra-
vés de una supuesta reconciliación legi-
timar la impunidad, y la de votar a un
candidato que representa la continuidad
en la defensa de los derechos humanos
y los derechos sociales, los miembros de
la Comisión de DD.HH de Hurlingham,
decidimos apoyar y votar la fórmula
Scioli-Zannini”.

Thierry Morael, gerente general de la
firma Rousselot Argentina. 

Al día de hoy los malos olores se
mantienen y algunos días, se intensi-
fica, convirtiendo el barrio en una zo-
na irrespirable. 

Breves
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Mañana, 12 de noviembre co-
mienza la 5° edición de Ima-

ginando Culturas.  

Teatro, danza, música, acroba-
cia, proyecciones, ferias, son parte
de este mega festival independiente,
autogestivo y popular, en el que los
organizadores convocan a “vivir y
ser parte de la cultura”.

Las actividades programadas
para este año son las siguientes: jue-
ves 12, desde las 21 horas, Conti-
nuum Bar, Av. Julio A. Roca 1357:
Bañaitas en Almíbar (Flamenco); Pa-
vlo Carta (Chelo); 

Fragmentos de Nedea por Facun-
do Rizzo (Teatro); Sid Campeadores
(rockabilly); Proyección de Cortos:
"Eso de quererte" y "Melancolía" de
Juan de la Cruz; "La primera Cita" de
Damián Silva; "Icubate" videodanza
de Cristian Franco. Presentan: To-
mas Trugman y Jeremías Ferreri 

El viernes 13, en El Conventillo
Cultural, Salvador María del Carril 899
(Casi esquina Gaona), Morón: Calma
Chicha (Obra de Danza Contemporá-
nea); Charlie Di Palma (Canciones);
Improsátiros (Teatro); Luna Verde

IMAGINANDO CULTURAS: 5° EDICIÓN

(Tambores); Exponen: Taller
La Paloma y Lara Silisque.
Presentan: Súbditos de Eure-
ka.

El sábado 14, desde las
16 hs, en EncontrArte, El
Zorzal 555 (entre Amberes y
Cuzco) de Villa Tesei: Juegos
de Kermesse (NDM); Migue
y compañía (Acrobacia en
dúo); Murga Resakados del
trueno (Murga porteña); Na-
rración de Cuentos Infantiles
y música Manos (Folklore);
"Dúo parnaso" cuentos can-
tados;  Ah malaya (música);
Campo Santo (Reggae/ska).
Presentan: Súbditos de Eu-
reka. 

Y el domingo 15, desde las 16 hs,
el cierre, que como ya es tradicional
se hará en el bosquecito lindero a la
Estación Hurlingham en Ricchieri
entre Crucero Gral. Belgrano e Isabel
la Católica. Allí habrá Ballet de Dan-
zas de la Universidad Nacional de Ge-
neral Sarmiento;  Pompapetriyasos:
“Lo que la Peste nos dejó” (Teatro Co-
munitario); La Usina Percusión (tam-
bores); Cumbia Club Maribel (cum-

bia), el grupo La Difusa (ska) e Inspi-
rarte (danza). 

Presentan: Jeremías Ferreri y To-
más Trugman.

La consiga de Imaginando Cultu-
ras 2015 es: “Vení a festejar el arte y
la cultura. Sigamos creando lazos
para fortalecernos y para no soltar-
nos. ¡Se parte!”

Como es habitual todas las acti-
vidades son libres y gratuitas. 

A PEDIR DE BOCA

Se viene la noche
de los chefs
El 28 de noviembre será la "La No-

che de los Chefs Hurlingham
2015".   

Con una cena de seis pasos preparada
en vivo por prestigiosos chefs, se reali-
zará en las instalaciones del Club El Re-
tiro, “La Noche de los Chefs”, organizada
por Miguel Sosa, de La Casona del Reti-
ro, que con gran éxito, llevó adelante Ex-
povino 2015, también en El Retiro. 

Juan Manuel Sánchez Toranzo, Diego
Cabrera, Pablo Elías Villamayor Güino,
Gustavo Cubano Vega, Luis Alberto Gou-
veia, Germán Müller, Pinky Witjens, son
algunos de los encargados de deleitar a
los asistentes a este gran evento gastro-
nómico. La música acompañará la velada
con jazz en vivo y la conducción estará a
cargo del chef Emanuel Toranzo.

La cena de seis pasos que armarán
estos cocineros para “La noche de los
Chefs” estará acompañada de los vinos
de la Bodega "Almahuar". El evento, se re-
alizará en el Club El Retiro, Crucero Ge-
neral Belgrano 1336. Para más informes
Facebook: La noche de los chefs Hurling-
ham. TE.:15-4407-3097

EL 28 EN EL ECHEVERRÍA

Un foro para debatir la cultura
que necesitan los barrios 

El próximo 28 de noviembre se realizará el 1º Foro participativo de Cultura
de Hurlingham. 

Organizado por la Red de Organizaciones Culturales de Hurlingham, surge
este primer foro para “debatir y pensar que cultura queremos para nuestros
barrios”, que se realizará en la Escuela Esteban Echeverría, en Necochea 1110,
el sábado 28 de noviembre desde las 10 de la mañana. 

En esta “actividad abierta a toda la comunidad”, los organizadores invitan
a “debatir la cultura como derecho de todos” y tratar temas como “industrias
culturales y trabajadores de la cultura, organizaciones culturales y Estado, des-
centralización y territorialidad”, al tiempo que sostienen: “estamos convenci-
dos de que es fundamental la participación de la ciudadanía en la elaboración
de las políticas públicas culturales”. 

GAS NATURAL 
Plan intensivo de revisión de redes

En el marco de su campaña de prevención, detección y eliminación de frau-
des, la compañía Gas Natural Fenosa ha lanzado un plan intensivo de revisión
de redes en los distritos de la Provincia de Buenos Aires donde brinda servicio,
entre ellos Hurlingham.

Gas Natural Fenosa difundió un comunicado en el que recuerda que las re-
des de gas de la distribuidora y los medidores sólo pueden ser manipulados
por personal autorizado por la compañía. A su vez, la distribuidora desea re-
cordar que alterar las instalaciones de gas y/o adulterar o de cualquier otra for-
ma afectar un medidor, además de constituir un delito, representa también un
riesgo tanto para la seguridad de las personas como de sus bienes materiales.
En el comunicado, Gas Natural Fenosa subraya la necesidad de “concientizar
a los vecinos sobre los riesgos que conlleva este tipo de ilícito”.

Para vivir y ser parte 
de la cultura

Juan Manuel Sánchez Toranzo y 
el Cubano Vega, presentes en la

Noche de los Chefs

SOCIEDAD
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El pasado 26 de octubre se ini-
ciaron las obras de un nuevo

emprendimiento inmobiliario en el
distrito. Se trata de “Jardines de
Hurlingham”, ubicado en el predio
donde está el reconocido salón de
eventos Los Ciervos, sobre la calle
Pedro Díaz, a metros de la Munici-
palidad de Hurlingham.   

El complejo Jardines de Hurling-

ham consta de tres sectores, el pri-
mero que va a contar con espacios
para la construcción de 30 viviendas
de entre 120 y 150 metros cuadra-
dos, otro sector con torres de depar-
tamentos y un tercero donde va a
funcionar un centro comercial.

Agustín Aurellana, responsable
inmobiliario y vocero del grupo in-
versor recorrió junto a El Diario el
predio y dio detalles de este proyec-
to.

“En Hurlingham va a ser el pri-
mer emprendimiento de esta tipolo-
gía, es un organización cerrada, to-
dos la conocemos como barrio

Un proyecto que contempla casas, 
departamentos, oficinas y un 

paseo comercial

cerrado, es una tipología que de diez
años a la fecha es muy buscada, y es
algo que en Hurlingham no había, y
no es que se pedía puntualmente pe-
ro los desarrolladores han tenido la
capacidad de encontrar este predio
que como verás es muy grande y que
tiene una cantidad y diversidad arbó-
rea riquísima”, comenzó explicando
Aurellana.

La magnitud del predio hizo que
los desarrolladores planificaran una
sectorización, con tres zonas que
van a estar bien individualizadas: el
sector A que está en el contra frente,
el sector B que está ubicado en el
centro del proyecto y el sector C que
da a la calle Pedro Díaz, donde está
ubicado lo que conocemos como la
quinta Los Ciervos.

Las obras se iniciaron con el des-
malezamiento del terreno, y para Au-
rellana esa tarea constituye un hecho
muy importante. “Hoy es un día muy
especial para nosotros porque es el
inicio de las obras. Mucha gente que-
ría saber cuándo empezaban las
obras, bueno, hoy es el día en que co-
menzamos”. 

Agustín Aurellana hizo especial
hincapié en que la tarea era la de des-
malezar el predio y que de ninguna
manera esto afectaba los árboles, 

Para los responsables de Jardi-
nes de Hurlingham “un aspecto fun-
damental del emprendimiento es la
preservación y puesta en valor de los
espacios verdes. Este punto singular
incluye la conservación del actual
parque diseñado por uno de los dis-
cípulos del reconocido paisajista
franco-argentino Carlos Thays. Con
más de 20 árboles de gran porte y
años, el Jardín Central conforma el
eje del desarrollo en su totalidad, y el
nombre “Jardines de Hurlingham

JARDINES DE HURLINGHAM

rinde honor a ello”.
Con referencia a las característi-

cas de construcciones que se van a
realizar, Aurellana explicó que “cada
sector tiene unos 26 mil metros, o
sea, casi tres hectáreas; el sector A
va a tener treinta lotes donde se van
a emplazar casas de 120 a 150 me-
tros y la modalidad es llave en mano,
o sea, no se vende el lote, es  bueno
aclararlo porque son muchos los que
preguntan si se venden los lotes. Y la
respuesta es que se entregan las vi-
viendas terminadas. En el mismo
sector va a estar acompañada por
dos condominios de 40 unidades.
Este barrio cerrado a diferencia con
otros que encontramos en Hurling-
ham va a tener una serie de caracte-
rísticas que no se encuentran hoy en
el partido. En este sector particular-
mente las casas no van a estar pega-
das a lo que es el perímetro de la par-
cela, se va a emplazar un corredor
aeróbico alrededor de las casas, tipo
bicisenda, para que los ocupantes
puedan salir a recrearse o aprove-
char el corredor. También va a contar
con piletas, en ese sector va a ver
dos. Otras de las características va a
ser la cantidad de espacios verdes
que va a tener, es decir, lo que nos-
otros siempre aclaramos es que este
proyecto se va a construir todo lo que
en este momento está permitido, el
master plan está ajustado sólo a lo
que se puede construir, no tenemos
la política de tomar cosas por vías de
excepción”.

Aurellana describe que “el sector
B también va a contar con piletas, va
a ver cuatro blocks de condominio,
cada departamento va a tener su es-
tacionamiento, obviamente con se-
guridad privada las 24 horas”. 

Cuando se le consulta si se van

a mantener las construcciones que
están en la Quinta Los Ciervos, Au-
rellana afirma: “sé que hay gente que
la primer idea que se le viene a la
mente es que va a desaparecer la
Quinta Los Ciervos o que van a des-
aparecer las diferentes especies ar-
boleas que hay en lugar y eso es fal-
so, es completamente lo contrario.
La política que tiene los desarrolla-
dores es conservar los espacios ver-
des. El nombre de Jardines de Hur-
lingham no está puesto por
casualidad”. Y con respecto a las du-
das sobre la actividad que normal-
mente desarrolla la Quinta Los Cier-
vos, con la realización de eventos,
Aurellana aclaró que “va a seguir fun-
cionando a plenitud porque no inter-
fiere en los trabajos de los sectores
A y B, y el sector C, que es donde está
la Quinta y que da a Pedro Díaz es la
última etapa, mientras tanto la Quinta
va a seguir funcionando y cumplien-
do todos sus compromisos”.  

En el futuro, cuando se pondrán
en valor las dos construcciones exis-
tentes, las cuales son obras realiza-
das por el arquitecto Alejandro Bus-
tillo, uno de los más reconocidos
arquitectos en la historia del país. Es-
te importante arquitecto es recorda-
do por varias de sus obras entre las
cuales se encuentra el Hotel Llao-
Llao en Bariloche, el Casino de Mar
del Plata, la casa central del Banco
Nación entre otros. Los emprende-
dores informaron que “las dos cons-
trucciones que están en la Quinta Los
Ciervos serán restauradas dando ori-
gen al Paseo Comercial Bustillo, con
el fin de aportar a este sector de ac-
tividades, los atributos de calidad,
belleza, historia y arte que las obras
de Carlos Thays y Alejandro Bustillo
le confieren al lugar”.

SOCIEDAD

Por Raúl Coria 
El diario de Hurlingham
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DEPORTIVO MORÓN
Fútbol: Cuando el panorama no

aparecía muy alentador, el equipo de
Blas Armando Giunta se impuso por
1-0 en Munro ante Colegiales el do-
mingo, ganó como visitante después
de tres partidos sin hacerlo, se clasi-
ficó al reducido por el segundo as-
censo y dejó a sus rivales al borde de
la C. El único gol lo marcó Cristian
Yassogña sobre los 37 minutos del
primer tiempo en donde Morón fue
superior y justificó irse al descanso
arriba en el marcador. En la segunda
mitad los locales tomaron las riendas
del partido mientras que El Gallo sólo
apostó a contragolpear pero fallando
en la última puntada por lo que sufrió
hasta el cierre del partido el asedio ri-
val. Tras la jornada mantuvo su quin-
to lugar que lo deposita en el octogo-
nal sumando 62 puntos, pero lo
asedia Barracas Central con 61 y Al-
magro con 59 por lo que tiene la obli-
gación de ganar en la última fecha
cuando reciba a uno de los candida-

tos al título, Brown de Adrogué, para
mantener ese lugar y ser local en
cuartos de final ante uno de estos dos
equipos por la ventaja deportiva que
otorga la localía en donde el empate
da pasaje a las semifinales al anfi-
trión. 

Básquet: En un partido posterga-
do una semana atrás, el viernes últi-
mo se impusieron como locales a los
de Ciudad Jardín por 75-67. Tras ir en
ventaja apreciable todo el partido,
Deportivo Morón tuvo en el inicio del
último parcial un bajón considerable
y en pocos minutos AFALP lo igualó
en 56. Justo en ese momento una se-
guidilla de triples que tuvo como pro-
tagonistas a Radvel Echavarría, Ma-
tías Pisano y Facundo Pavón (la
figura) encausaron el partido y ya no
sufrieron sobresaltos. Para destacar,
el retorno de Federico Laprovvittola
al rectángulo tras casi un año quien
se dio el gusto de cerrar el tercer par-
cial con un doble tras una de sus co-
rridas. Quintos en las posiciones, si
ganan en la última fecha como visi-
tantes de sus vecinos del Argentino
de Castelar subirán un puesto. 

Por Luis Gambino 

ENORME TRIUNFO DEL GALLO COMO VISITANTE ANTE COLEGIALES

Deportivo Morón volvió a la victoria y se 
clasificó al Reducido por el ascenso

DEPORTES



El Abierto Argentino es el
campeonato de Polo más impor-
tante del mundo, y Hurlingham
es parte esencial de esa historia.
En 1888 los ingleses Campbell,
Fortune, Ravenscroft, y Robson
fundaron el Hurlingham Club en
Argentina. En 1892 se constitu-
yó The Polo Association of The
River Plate y el Hurlingham pasó
a ser la sede más importante del
polo en nuestro país. En sep-
tiembre de ese año, tras la gira
exitosa del equipo argentino en
Inglaterra y Estados Unidos esta
asociación y la Federación Ar-
gentina de Polo se fusionaron,
dando origen a la actual Asocia-
ción Argentina de Polo. Desde
abril de 1893 se organizó el
Abierto Argentino de polo en el
Hurlingham Club, a partir del
1923 sería conocido como el
Campeonato Argentino Abierto
de polo. En ese momento era co-
nocido como The River Plate Po-
lo Championship, y tenía dos se-
des: una clasificación en abril,
en el Hurlingham Club y la etapa
final, en octubre, en Cañada de
Gómez, Santa Fe. Se considera
al Abierto de Hurlingham, como
el certamen más antiguo y el se-
gundo internacional más tras-
cendente después del Abierto
Argentino. 

Un poco de
historia 
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No quedaron dudas que en el
Hurlingham Club se jugó el

mejor polo del mundo.         
En la final del Abierto de Hurling-

ham disputada el pasado sábado La
Dolfina , bicampeón defensor de la
Triple Corona de la Asociación Ar-
gentina de Polo (AAP), venció agó-
nicamente por un ajustado 15-14 a
Ellerstina, con un gran partido de Da-
vid Stirling, la figura del encuentro.
La Dolfina prosigue de este modo

con su paso triunfal, con 31 victorias
consecutivas en encuentros del alto
hándicap de nuestro país, y con una
seguidilla de 9 títulos obtenidos.
Su siguiente objetivo es lograr en

el 122º Campeonato Argentino
Abierto de Polo HSBC, que comen-
zará el viernes 20/11, algo inédito en
nuestro país: tres Triples Coronas en
forma consecutiva.
La Dolfina formó con Adolfo Cam-

biaso (8 goles, siete de penal), David
Stirling (h) (4), Pablo Mac Donough
(3) y Juan M. Nero.
Ellerstina lo hizo con Pablo Pieres

(3), Nicolás Pieres, Gonzalo Pie-
res (h) (4) y Facundo Pieres (7,
seis de penal). 
Tras la consagración del equipo

que lidera Adolfito Cambiaso, lle-
gó la hora de la premiación.
La apertura de la ceremonia es-

tuvo a cargo del Presidente del
Hurlingham Club, Fernando Kelly;
luego Ellerstina recibió de manos
del histórico jugador Celestino
Garrós, la Copa Ravenscroft y las
réplicas, que fueron entregadas
por el Presidente de la AAP, Fran-
cisco Dorignac. 
A continuación, el embajador de

Gran Bretaña en la Argentina John
Freeman, junto a su esposa Corinne,
hizo lo propio con The Ayrshire Cup
al equipo campeón y las réplicas a
los jugadores de La Dolfina.
La Copa, que llevó el nombre del

auspiciante, el HSBC, fue entregada
a los integrantes del equipo campe-
ón por Andrés Hammar, Gerente Ge-
neral de la empresa bancaria, mien-
tras que el trofeo Javier Novillo

Otra vez La Dolfina campeón en una
final inolvidable contra Ellerstina

Astrada al mejor jugador del partido
fue para David Stirling (h), quien lo
recibió de manos de Eduardo “Taio”
Novillo Astrada,
La empresa QBE Seguros La Bue-

nos Aires hizo entrega del trofeo Fair
Play al jugador más correcto, que fue
para Gonzalo Pieres (h), entregado
por Carola Frattini, CEO de la entidad
aseguradora.
A continuación, la Subcomisión de

Polo del Hurlingham Club premió a

los campeones con los históricos sa-
cos y finalmente fue el turno de los
equinos. La Copa Daniel Kearney, ins-
tituida por el club organizador al me-
jor caballo de la final, que también re-
cibiera la manta de la AAP, fue para Oli
Chicha, jugada por Juan M. Nero (en-
tregaron José R. Santamarina (h) y
Benjamín Araya); mientras que el pre-
mio AACCP, que entregó su presiden-
te Delfín Uranga, fue para Open Z Jo-
nes, de Gonzalo Pieres (h).


